

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO.

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

FORTE PASSO

FORTE PASSO

SUSCRICION

CAPITAL Y INTERIOR: Por mes, \$ 0.50. EXTERIOR: \$ 0.60
Por papualá, precio convencional

APARECE LOS SABADOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: MEJICO 2070

Union Telefonica 4897 (Cable)

AVISO

La redaccion y administracion no responden del contenido de los avisos extra
a pesar de la fiscalizacion que ejerce.

Se reciben informaciones y avisos de las comisiones hasta el miércoles por la noche
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XII. NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

Buenos Aires, Enero 7 de 1914

N.º 1

LA ACCION NO SALE DE LA TEORIA

SINO LA TEORIA SALE DE LA ACCION

Las últimas huelgas y especialmente el paro general, han obligado a los patronos y periodistas a ocuparse de la cuestión social, pero tan desafortunadamente y con tan poca preparación, que las medidas tomadas en nada les beneficiarían. Demuestran una completa ignorancia en aquellos hechos producidos, no atinan a explicarse las causas, ni descubren su naturaleza, ni los fines que llevan en sí.

Así por ejemplo. Las huelgas son el resultado de agitadores ó como han dado en llamarlos, empresarios de huelgas. Después clasifican a los trabajadores en obreros de orden, antihuelguistas, y obreros que no quieren trabajar, demagogos, huelguistas. Planteados así los hechos piensan que lo que hay que hacer es separar a los primeros de los segundos. ¿Cómo? Haciendo que el gobierno expulse del país a éstos, es decir, a los empresarios de huelgas, y si no es posible esto porque son argentinos entonces dispersarlos, por medio de una ley que disuelva las asociaciones, los gremios, Respecto a los primeros que son los obreros que quieren trabajar, éstos merecen ser protegidos por los patronos, y a éste fin, se constituirían tribunales arbitrales, compuesto de patronos y obreros.

Nunca más oportuno y exacto recordar que el oficio, la profesión, el medio, determinan las ideas, la manera de pensar de las personas. Por eso los patronos, los periodistas reflejan la influencia del medio, en las medidas que proponen para solucionar los conflictos del capital y el trabajo, ó más propiamente dicho, evitar las huelgas, paros, etc., poniendo a cubierto a la sociedad de sus funestísimos resultados.

Pero olvidan que los obreros viven en condiciones diferentes, su trabajo, su oficio, el medio determinan en ellos ideas, modos de proceder distintos. El error de los patronos y periodistas es suponer que todos viven del mismo modo, tienen las mismas necesidades, las mismas aspiraciones, y en consecuencia, los mismos métodos de lucha y los mismos procedimientos para solucionarlos.

Ellos parten de la teoría a los hechos, ó mejor dicho se desentienden de éstos, aceptan una teoría, un sistema como verdadero y eficaz, y esperan que con su aplicación podrán solucionar los conflictos, y tan convencidos están que no se perciben que aplican aquel sistema fruto del medio capitalista, a los obreros que viven en un medio distinto y en consecuencia no le es aplicable.

Los capitalistas rechazan las asociaciones obreras, porque no les conviene, es decir, porque les limita su intervención en el mundo del trabajo y pretenden imponer las organizaciones patronales, sin darse cuenta que los obreros a su vez quieren y es necesario que intervengan y que su opinión sea tomada en cuenta.

Antes que el obrero se instruyera y se organizara, era un elemento sin influencia y sin intervención en los conflictos del trabajo y el capital, la única voluntad era la del patrón, pero ahora las cosas cambian y la organización obrera viene a amparar los intereses de los trabajadores, y a sacarlos del dominio patronal. No nos sorprende que los patronos luchan y se resistan a renunciar a su mando exclusivo, pero sí, nos sorprende que las cosas han cambiado, que a una nueva evolución se hace necesario un nuevo método de aplicación. Los obreros se han instruido y organizado para defender ellos (y no los patronos como sucedía antes) sus intereses.

Vemos surgir entonces en el mundo del trabajo una nueva fuerza (la fuerza obrera) que se presenta frente a la fuerza patronal reclamando sus intereses y el derecho de gobernarlos.

Los patronos pretenden desconocer a los obreros aquel derecho, basados en que en que así lo han estado haciendo hasta ahora, y pretenden seguir haciéndolo en el porvenir. Funestísimo error, pretendiendo detener la evolución.

Debo hacer notar que los patronos se niegan a que los obreros se organicen y se gobiernen, mientras que los obreros no se oponen a que los patronos se organicen y se gobiernen.

A la opinión capitalista de que la acción sale de la teoría y que en caso de conflicto entre una y otra, la acción es la que debe modificarse, adaptarse, quedando imperante la teoría, se levanta la opinión socialista sosteniendo que la teoría sale de la acción y no la acción de la teoría, de modo que en caso de conflicto entre ambas es la última la que debe modificarse, transformarse para adaptarse a la acción.

En el caso presente de las huelgas y el paro general, etc., los patronos pretenden seguir sosteniendo que como la teoría ha sido siempre que los patronos manden sin control y sin responsabilidad en el mundo del trabajo, deben seguir mandando, aunque para ello tengan que contrariar,

la evolución y obligar a la realidad social a amoldarse a su teoría. Unos ignoran y otros se niegan a reconocer que el obrero se ha instruido, se ha dado cuenta de sus intereses y aspira a dirigirse a sí mismo, y esto que viene con la fuerza natural de las cosas necesita para realizarse modificar la teoría capitalista que se opone, y adaptarla a la acción presente. El conflicto consiste en que los capitalistas quieren continuar exclusivamente mandando en el mundo del trabajo, mientras los obreros independizados por los hechos aspiran al gobierno de sí mismos.

Colocada la lucha en esas condiciones que es el reflejo de la realidad, quien está más en la verdad, los patronos que pretenden seguir mandando al obrero ó éste, que sintiéndose capaz de dirigirse a sí mismo lucha por emanciparse de una tutela que pudo tener su explicación y razón de ser en el pasado, pero que en el presente, sería tan insensato como pretender hacer retrogradar los hechos que han avanzado y que son los que han traído aquel cambio.

Toda persona inteligente y honesta está en el deber, cuando trata estas cuestiones, de estudiarlas, y una vez comprendidas exponerlas tal cual las entiende, no ocultando nada, desprecupándose de las críticas, sin fundamentos, porque sólo así, llegarán a darse cuenta de la situación presente los capitalistas inteligentes y sabrán adaptarse a las transformaciones que viene produciendo la evolución, evitando así represalias violentas que desvían del camino natural los acontecimientos con perjuicios para todos.

Por eso la propaganda de la prensa es perjudicial aún para los capitalistas mismos a quienes pretende defender al no presentarles los hechos tales cuales son, y al inducirlos a tomar medidas y resoluciones que no harán sino embrollar y confundir más sus opiniones, perjudicando así sus intereses.

A los capitalistas debe demostrárseles que el movimiento obrero es una resultante de la evolución, que para comprenderlo deben mirar no, los accidentes, sino la dirección que lleva, que lejos de oponerse a él, deben dejarlo avanzar, cuidando al mismo tiempo los capitalistas de tomar aquellas medidas que consideren convenientes a sus intereses y derechos.

Si los obreros reclaman mejoras ejercen un derecho, lo mismo que si los capitalistas se defienden, haciéndoles notar que la lucha no es algo artificial y producido por algunos agitadores sino traída por la fuerza natural de las cosas, y que ella debe aceptarse como legítima y necesaria aunque cuidando unos y otros de observar las prescripciones legales y las enseñanzas de la civilización. La lucha de las fuerzas capitalistas y las obreras, no significa destrucción y violencia, sino, por el contrario respetuólas en su funcionamiento libre irán solucionando de una manera estable y benéfica los conflictos del capital y el trabajo, y no como se pretende en la actualidad, con esas medidas artificiales y arbitrarias que lo que hacen agravar y empeorar las situaciones con perjuicios evidentes para todos.

Además, convencidos capitalistas y obreros que ambos son el fruto de la evolución y que deben ir adaptándose a sus transformaciones, renuncian a esa creencia errónea de que los capitalistas son individualmente responsables de los perjuicios materiales y morales que la forma de producción actual ocasiona al obrero, como también la que considera que los propagandistas ó agitadores obreros ó no, son los responsables individualmente de los perjuicios materiales que las huelgas, paro general ó otro movimiento obrero ocasiona a los capitalistas; dejan así de injuriarse mutuamente, para dedicarse unos y otros al estudio de la verdadera cuestión social, procurando extraer de ella las enseñanzas que le indican el camino a seguir.

De este modo los ataques insensatos y estériles dirigidos a las personas desaparecen para ser reemplazados por el estudio inteligente de los hechos y es así que la lucha de las fuerzas sociales que representa los intereses de los capitalistas y la que representa los de los obreros, dejan de ser una riña deprimente y repugnante para convertirse en una lucha histórica y científica, capaz de traer, no el predominio de una clase sobre otra, sino la desaparición de ambas, para dar lugar a la humanidad libre y feliz.

J. A. ARRAGA.

La carencia de brazos en la cosecha

LO QUE HAY DE CIERTO

He aquí una carta que sirve muy bien para demostrar la verdad que contienen las publicaciones de la prensa burguesa, sobre la carencia de brazos para las labores agrícolas.

Siempre se viene pregonando, con un inconsciente móvil, que faltan brazos y que las cosechas esperan millares de trabaja-

dores con trabajo seguro y buenos jornales.

Esta propaganda que debe ser hecha al objeto de producir una plétora de brazos que convenga a los agricultores para obtener hombres a más bajos salarios, tiene por consecuencia el éxodo de millares de obreros que con su misero sueldo al hombro, tripulan los trenes en busca de las ocupaciones ventajosas que la prensa burguesa dice se encuentran en todas las regiones agrícolas de la república en esta época del año.

Lo que encuentran, lo dicen las pocas pero instructivas líneas del comp. Buira:

Compañero Redactor de LA VANGUARDIA. Motivan las presentes líneas la prédica que a diario viene haciendo la prensa burguesa de que escasean los brazos en las cosechas.

He pasado por los pueblos de mayor importancia agrícola del Sur de la Provincia de Buenos Aires, como Coronel Suarez, Arroyo Corto, Páez, é infinidad de estaciones, y conversado con muchos obreros que han caminado leguas y leguas a pie. He podido comprobar la gran abundancia de brazos que hay en las cosechas de este año. He visto también cuadrillas extensas que sin esperanza ninguna de hacer cosecha, vuelven a pie por la vía del ferrocarril.

Las estaciones todas están repletas de lineros. En Coronel Suarez, sin exagerar, creo que se aproximan a mil los obreros desocupados. Si la prensa burguesa escuchara a la inmensa cantidad de obreros que llegan todos los días del campo sin haber trabajado una sola jornada, oíría el justo anatema de todos esos infelices que vienen a la campaña halagados por sus soñados y mentiras. Se hablaba de sueldos elevados de siete y ocho pesos diarios, sin embargo hace pocos días han sido ocupados en la estancia de Iman, Las Martinitas, 60 obreros a 3 pesos por día. Para que no se siga enfatizando con cuentos de la luna a los obreros de la ciudad haciéndoles venir a la campaña a sufrir mil penurias para después volver a Buenos Aires, LA VANGUARDIA debía ocupar un espacio para poner en guardia a los trabajadores de esta zona.

Suyo y de la causa.—A. Buira.

Llamamos la atención de los trabajadores sobre estas informaciones de un obrero cuya seriedad y amor hacia la causa obrera son bien conocidos.

Las Huelgas

Cepilleros y pinceleros

La huelga que sostienen estos obreros a la casa de Picchi y Quadrelli, desde hace nueve semanas, sigue en el mismo estado que al principio.

Los únicos que traicionan este movimiento son los krumiros Fernando VERDI y Manuel VELOSO.

Obreros cartoneros

Con carácter parcial sigue la huelga provocada en este gremio por la brutalidad capitalista.

Hasta ahora el espíritu de resistencia de los obreros cartoneros se mantiene enérgico y su solidaridad es excelente.

La sociedad fundada por los patronos con el objeto exclusivo de dañar y de perseguir a los obreros organizados y conscientes, no obtiene ningún resultado positivo.

Por el contrario, a pesar de las falsas publicaciones que ellos hacen en los diarios burgueses contra los huelguistas y la justicia de sus reclamos, éstos se mantienen convencidos y fuertes del derecho que les asiste, y sin la menor idea de volver al trabajo, si no es después de haber obtenido las mejoras que solicitan.

Siguen reuniéndose diariamente en la calle Méjico 2070.

Fábrica de aceites de Migue! Bonfanti

Después de haber firmado en papel sellado el compromiso de dar 9 horas a sus obreros, el burgués Bonfanti ha faltado desvergonzadamente a su palabra y querido imponer de nuevo en su casa la jornada de 10 horas.

Los obreros se han resistido a esta imposición y la huelga se ha declarado el 2 del corriente.

La policía sirve con todo descaro los intereses del capitalista falsario, y ha reducido a prisión a dos de los peones en huelga, que paseaban por los alrededores de la fábrica, sin que mediara motivo alguno justificado.

¡Ah, la canalla!

Sin embargo el movimiento sigue firme, auxiliado por los conductores de carros y propietarios de carros sueltos, que hacen causa de solidaridad con el personal de la fábrica.

Los huelguistas se reúnen Ecuador 291.

Albañiles

Concordia—Este gremio se ha declarado en huelga pidiendo a las empresas las siguientes condiciones de trabajo:

Ocho horas de trabajo, del 1º de abril a 30 de setiembre.

Aumento de jornales: de 40 % para los peones y de 25 % para los oficiales.

No ocupación de menores de 14 años en las obras.

Pedido de obreros a la sociedad de resistencia.

Compromiso de no expulsar a ningún obrero por haber coparticipado de la huelga.

Reconocimiento de la sociedad y de la festividad del 1º de mayo.

Habiendo sido denegadas estas condiciones los obreros han suspendido el trabajo, y las probabilidades de su triunfo son muchas.

Panaderos

Azul—La huelga de panaderos se puede decir que ha terminado.

Las principales casas han firmado el siguiente pliego de condiciones:

Un kilo de pan y un peso diario a cada obrero.

No trabajar la noche durante los tres días de carnaval y de ferias y no hacer galleta.

No despedir a ningún obrero por haber tomado parte en la huelga.

El movimiento huelguista, que duró 9 días, se desvolvió tranquilamente y en medio del mayor entusiasmo. Ningún obrero de otras localidades vino a hacer fracasar la huelga.

Son dignos del aplauso de la clase trabajadora los obreros panaderos que llegaron al azul y se pegaron a la huelga no obstante las promesas halagadoras que le hicieron los patronos. El proletariado del Azul está entusiasmado, por este triunfo de los compañeros panaderos.

RENUNCIA

DEL CONCEJAL SOCIALISTA DE SAN NICOLÁS
COMP. AGUSTÍN REYNÉS

He aquí parte del manifiesto dado por el Centro Socialista de San Nicolás deliberrado en asamblea general, y en el que se resuelve la renuncia del compañero A. Reynés, del cargo de concejal, que desempeñó durante el año 1904.

Los fundamentos de esta resolución son los siguientes:

1º La Intendencia que terminó el 31 de diciembre, ha contribuido especialmente con su régimen al mayor desarrollo de la corporación del elemento obrero; y el Concejo Deliberante, que parece dominado por la Intendencia no ha impuesto su voluntad para ammorar ese mal, sino que por el contrario, ha venido a demostrar una vez más con la aprobación de las últimas elecciones y la representación arrebatada a las minorías, que es su propósito seguir el trazado impuesto de arriba, alejando de su seno todo elemento independiente que pudiera contrarrestar sus actos.

Posteriormente al designar las autoridades para el próximo período, ha confirmado que los arreglos realizados, con uno ó dos años de anterioridad entre el intendente saliente y el entrante es un hecho, que demuestra hasta qué punto está deprimida la representación popular, pues las INTENDENCIAS se traspasan de uno a otro como legados ó herencias de familia y, siempre bajo, la tutela del caudillaje organizado.

Este régimen ó sistema ha traído por consecuencia que los ciudadanos inspirados en ideas de progreso y bienestar general, dispuestos siempre al sacrificio por una clase de la sociedad que sufre por ignorancia, todas esas imposiciones de fuerza y arbitrarias, se hallan poco menos que sin garantías y cohibidos por amenazas, para poder expresar su pensamiento.

El Concejo Deliberante ha visto impasible como los empleados municipales en cuadrilla asaltan y provocan amparados en la impunidad a aquellos que cumpliendo el deber, sin rendir honores, humillantes a hombres más ó menos acaudalados, han puesto de manifiesto las irregularidades y falta de cumplimiento a las obligaciones de esos funcionarios ó empleados.

Pues bien: el Centro Socialista que piensa por los bien entendidos intereses de la clase laboriosa, hoy humillada y oprimida en San Nicolás por el cúmulo de vicios tolerados y estimulados por las autoridades municipales; que ha visto en las últimas elecciones todo el poder del mal impuesto como SISTEMA ADMINISTRATIVO COMUNAL por la clase imperante, ha considerado que el concejal socialista no puede ni debe solidarizarse con ese sistema y ni siquiera continuar su actuación de crítica y control por parte que, añanzado el elemento oficial por la adjudicación de una lista íntegra, no le será posible ejercitar con una mediana libertad, el cumplimiento de su deber como hombre y como representante de una agrupación que buca en la legalidad, el progreso y adelanto moral, económico é intelectual de la clase laboriosa.

La clase trabajadora de San Nicolás, mal encaminada así por sus propios explotadores, indiferente a la lucha política, subyugada y sometida al albedrío de las autoridades; respondiendo a los deseos de aquellos que la engañan con juegos, vicios, promesas y diversiones, se presta en su gran mayoría a servir los intereses de sus enemigos naturales.

El Centro Socialista no puede permanecer indiferente ante el hecho significa-

tivo de que en unas elecciones donde se debe disputar a la clase dominante una parte de su poder, concurren solamente 29 ciudadanos trabajadores a sufragar por los candidatos que representan los verdaderos intereses del proletariado mientras en igual lucha el año anterior votaron 65 ciudadanos.

Han demostrado así los obreros de San Nicolás que no tienen conciencia de clase, que han retrocedido un paso en vez de adelantarlo, puesto que si luchan económicamente contra el capital y vencen, en el terreno político ENTREGAN todas sus conquistas a sus propios enemigos.

LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES

Los Obreros de la Cervecería Quilmes

La U. G. de Trabajadores ha dado un manifiesto explicando la forma en que ha intervenido en la reciente huelga fracasada, que tuvo lugar en el vecino pueblo de Quilmes; y las razones que la asisten para negar su adhesión al boycott proyectado sobre la cervecería por la F.O.R.A.

He aquí un sucinto relato de cómo han ocurrido las cosas.

Una vez que se consideró fracasado el movimiento por haber vuelto al trabajo la mayoría de los huelguistas, se pensó como último recurso lanzar el boycott sobre dicho establecimiento.

Antes de apoyar tan heroico temperamento, el C. N. de la Unión nombró una comisión de su seno para que se acercara al directorio de la Empresa, con el fin de intentar un arreglo equitativo bajo intimación de hacer efectivo el boycott.

El resultado de la entrevista, fué satisfactorio a los intereses de los obreros en huelga y a lo que solicitaban. El directorio ofrecía las siguientes condiciones: 1º Jornada de nueve horas; 2º Hasta 1º de Marzo, se debería trabajar una hora más, cobrándose la hora por el jornal ordinario; 3º Las horas extraordinarias se pagarían doble; 4º Descanso dominical.

Para aquellas reparticiones que el indispensable trabajar los domingos, la empresa abonaría jornal doble; 6º Reconocimiento del 1º de Mayo como día de sueldo para todo el personal; 7º No despedir ningún obrero sin causa justificada; 8º Readmisión de todos los huelguistas, sin distinción en sus respectivos puestos; 9º Creación de un tribunal mixto para solucionar los conflictos que pudieran producirse.

Si se tiene en cuenta que la casi totalidad de los obreros habían ya vuelto al trabajo, estas proposiciones, resultaban bastante aceptables.

Así lo entendían los delegados de la Unión, quienes convocaron repetidas veces a una asamblea a los obreros interesados a fin de someterles las condiciones propuestas y para que resolvieran en consecuencia.

Las tentativas en este sentido resultaron completamente inútiles, la intervención de elementos de la F. O. en la dirección del movimiento, al solo y exclusivo objeto de lucrarse con él, hizo imposible este honesto propósito.

La U. G. de T. no pudo realizar su objeto de hacer conocer a los interesados las proposiciones del directorio.

En cambio, el empeño tenaz de unos pocos interesados, se dirigió a no aceptar otro término de arreglo, sino el boycott, é intentaba, con recursos de dudosa honestidad, impedir a la Unión el procurar un arreglo más equitativo y menos extremado.

Ante esta difícilísima situación, la Unión no podía lícitamente servir de juguete a propósitos y móviles cuya razón no estaba en el bien meditado interés de los obreros, sino en un inconsciente psuamiento de hacer daño sin provecho alguno, ó con provecho, pero no para la causa del trabajo.

Fué resuelto no secundar el boycott, y nuevamente se hizo otra nueva tentativa a fin de obtener la implantación de las mejoras propuestas por el directorio, a lo que accedió éste.

He aquí dichas mejoras: Jornada de 9 horas, debiendo mantener la de 10 que hoy rige hasta el 15 de Marzo, pero pagándose aparte la hora suplementaria.

Reconocimiento de la fiesta del 1º de Mayo con goce de salario. Salario doble en día domingo ó en horas extraordinarias.

Como se ve, la Unión ha procedido digna y decorosamente en este conflicto, no dejándose influir por sentimientos indignos de una asociación que se propone por fin exclusivo el mejoramiento positivo de las condiciones de trabajo de los obreros y que obra siempre de acuerdo con los verdaderos principios de la justicia.

Á última hora, la secretaría de la Unión nos remite la siguiente nota, desvirtuando las aseveraciones malévolas contenidas en una publicación de La Protesta: Compañero Redactor de LA VANGUARDIA: «La Protesta» en su número del 3 del

corriente muestra extrañeza porque, según se induce de un suelto publicado por «La Nación», la Unión General de Trabajadores ha levantado el boicott a la Cervecería Quilmes.

«Sepan los compañeros que la Unión no ha declarado ningún boicott a la Quilmes y que por lo tanto no pudo levantarlo.

«En cuanto a la intervención de la Unión y el apoyo prestado a los huelguistas, la Unión tenía derecho a lo primero y al segundo, lo prestó con toda la buena voluntad y buena fe que siempre le ha distinguido y que tanto la distancia de sus adversarios falaces e hipócritas.

«Si ella aceptó las mejoras concedidas a los obreros, que desertaron del movimiento debido a los manejos misteriosos e incomprensibles del delegado de la Federación Obrera, y que en este asunto, a proceder de buena fe, no tenía que intervenir para nada, fué a trueque de no apoyar, por su parte, la declaratoria del boicott.

«Si el Centro, ó mejor dicho si el delegado de la Federación Obrera y los cuatro adversarios de la Unión, que por la indiferencia de los socios mangleaban al Centro, no apoyan a la Unión, y los obreros no acuden a las asambleas a que la Unión los cita, esta no es razón para que se le negue a la Unión el derecho a intervenir en arreglos con la gerencia de la cervecería, cosa que hacía desde el principio del movimiento. No es razón: 1º porque Bertolozzi y los que le acompañaban catequizados por él, eran, debido a sus mentiras, enemigos de la Unión y rechazaban a priori todo lo que la Unión proponía, y 2º porque los obreros ni hacían caso del Centro ni de la Unión, cansados de ser instrumentos de los manejos de Bertolozzi y creyendo en su inconciencia que la Unión haría lo mismo que la F. O. A.

«Así creyeron más conveniente entregarse a la explotación patronal en las condiciones anteriores que hacer caso a la única institución que realmente velaba por sus verdaderos intereses.

Salúdale.—E. P. Pitol, secretario general.

Por el diario «La Vanguardia»

NO PARA MAYO, SINO PARA FEBRERO

Cuando Dickmann echó sobre sus hombros la iniciativa y esto es lo debido a propiciar la colocación de acciones de valor de dos pesos cada una para formar un fondo que sirviera para convertir a nuestro semanario en diario, las circunstancias eran muy distintas a las actuales. Ni el Partido contaba con la suma de adherentes que ahora, ni el periódico con tantos suscriptores, ni las agrupaciones eran tan tas como actualmente, ni la lucha política se hacía con el entusiasmo y con la conciencia que a la fecha.

La propaganda ha adquirido proporciones que nos asombran a los mismos que la hacemos en la medida de nuestras fuerzas; y las quejas por su insuficiencia se dejan oír desde todos los rincones de la república.

El organismo de la Unión General de Trabajadores, que no había sido siquiera sospechado cuando surgió la iniciativa de Dickmann, se ha venido desarrollando lozano y vigoroso en forma tal que contiene plado ponderadamente ha llegado a imponerse a capitalistas y autoridades.

Nuestro semanario, entregado al más habil de los periodistas, como órgano del Partido sería siempre incompleto. Ni a tisfice del punto de vista de la propaganda, ni satisface del punto de vista informativo. Ni puede satisfacer tampoco. Es materialmente imposible.

Estamos lejos de los tiempos y de las circunstancias en que Dickmann produjo su iniciativa.

Desde el momento mismo en que el Centro de la circunscripción 4ª de la metròpoli sentó en el Congreso Nacional el primer diputado socialista, no solo yo; que lo escribí entonces en un editorial de LA VANGUARDIA, sino muchos compañeros, no tamos que la elección del diputado imponía la publicación del diario.

Y la publicación del diario tiene que hacerse para que el Partido no sea anacrónico en uno de los medios—quizá el más fuerte—de difusión de sus ideas.

Porque si en la primera parte de estos brochazos, al correr de la pluma, creo haber demostrado que LA VANGUARDIA diario no es para el Partido una empresa de Hércules encarrada del punto de vista puramente financiero, quiero demostrar ahora que no lo es tampoco del punto de vista de su redacción. Y voy a hacer esta demostración, pura y sencillamente inútil porque aún hay compañeros que creen que faltan en las filas del Partido individuos que escriban en cantidad suficiente para hacer un órgano de publicidad también suficiente.

Prescindiré en absoluto de la redacción simplemente informativa porque a nadie puede ocurrírsele que hay en la Argentina institución ó empresa capaz de noticiar a diario el movimiento obrero en el país en condiciones no ya iguales sino medianamente comparables a las condiciones en que el Partido puede reaseñarlo. La sección pertinente de los diarios burgueses representa el esfuerzo estrangulado de nuestros propios medios informativos; y más estrangulado aún—y esto lo habrá notado cualquiera—desde el último movimiento huelguista, que obligó a los diarios burgueses a ser parcos en materia de agitación obrera, so pena de incurrir en excomunión capitalista.

Puede temerse por la buena redacción editorial del diario LA VANGUARDIA si sólo escriben un artículo por semana los compañeros Justo, Repetto, Arraga, Palacios, Del Valle Ibañeta, Sesma y Galletti?

Y puede temerse por la buena condimentación de la «cocina» del diario si también escriben sólo una vez por semana la compañera Coni y los compañeros Dickmann, Bosio, Schaeffer, Bocio Hernaez, Lorenzo Vidal, Dagnino, Bernard, Domenech, Matienzo, Troise, Perseguiti y muchos otros que están en condiciones de hacerlo?

«Es presumible que todos los compañeros capaces de escribir se atrevan a consagrarse a la haragandería en tal forma que pongan en peligro la variedad del diario?

Presumirlo ¿no sería ofenderlos?

Y bien: si ni del punto de vista financiero, ni del punto de vista informativo ó de redacción el diario no es un problema que puede mover a los compañeros a demorar cuatro meses su necesaria, su útil, su ineludible publicación?

El voto general a que ha sido llamado el Partido debe ser contestado sin pérdida de un día. Es cuestión de más vida. Y debe ser contestado afirmativamente, sin una sola discrepancia, y borrándose la fecha de 1º DE MAYO poniéndose en su lugar la de 1º DE FEBRERO.

Hay razones administrativas para que así sea. Las casas que insuñen raudales en anuncios distribuyen durante el mes de enero sus avisos. En abril ya es problemático obtener avisos. Y nosotros no podemos ni debemos renunciar a este factor económico, poderoso en materia de periodismo.

Yo pienso que la mejor contestación al voto general no sería exigir la publicación del diario el 1º de febrero, sino el envío del importe de un mes de suscripción adelantada para obligar inmediatamente la transformación del semanario.

Porzar el tren, ya es un triunfo. Y forzar el tren, en este caso, es proveer el libre para la condimentación del guiso.

Si cuanto socialista existe en el país, milita ó simpatiza, vive con la convicción de que el Partido necesita un diario, y si junto a esta convicción vive el deseo de que el diario sea un hecho inmediatamente, enviar el importe del primer mes de suscripción adelantada es convertir en hecho el deseo.

Muchas cosas peores y más onerosas hacemos. Bien podemos hacer esa, buena, perfectamente factible. Cada suscriptor de LA VANGUARDIA debe hacer otro suscriptor y enviar a la administración el importe de las dos suscripciones.

No hay que mirar para atrás. Atrás está la reacción, lo enterrado, el olvidado. Hay que mirar al frente. Al frente está el porvenir, lo que es nuestro, lo que tiene que ser.

¡Sursum corda, compañeros!
1º DE FEBRERO Y NO 1º DE MAYO!
ALFREDO J. TORCELLI

OTRA OPINIÓN

Sobre tan importante asunto, exclusivamente nuestro, no estará de más todo lo que se diga a fin de ilustrarnos sobre la posibilidad del diario socialista.

Me permitiré exponer lo que ni expuse en las dos comisiones técnicas, ni lo que expuso Torcelli en su artículo:

Es lo siguiente:

«Por qué no hemos de hacer el presupuesto del principio de la aparición del diario con la cuota de suscripción de 1,50 en lugar de 1,20 como se proyecta?

Se habla de déficit y con esa sola modificación y sobre la base de los 1900 suscriptores que somos, serían 390 pesos más. ¿Acaso, si el diario se bastase no podríamos rebajar la suscripción a \$ 1,20 ó 1 \$ mensual?

Entonces nadie se opone a que así se haga.

Ahora bien: ¿por qué no se quiere tener en cuenta la venta de la calle cuando en el diario «La Protesta» en su balance de noviembre aparece la cantidad de \$1290,53 por venta de ejemplares en la calle?

«Debemos creer acaso que nuestro diario tendrá menos venta que la enunciada, cuando actualmente, y esto siendo semanal LA VANGUARDIA, su venta fluctúa entre 150 y 200 pesos?

Para mí el asunto se reduce a poner mano a la obra que el tiempo es oro.

V. KUHN.

El Centro de Pergamino

El C. Ejecutivo ha debido intervenir de nuevo en las disensiones que dividen aquel centro desde hace tanto tiempo.

Es esta la cuarta vez, que los elementos desordenados que se disputan la dirección de la agrupación mencionada, son motivo de desagradables cuestiones.

Las delegaciones enviadas con el objeto de poner paz en aquel campo de agramante, no han tenido éxito alguno; por el contrario, han contribuido sin quererlo, a exacerbar los espíritus y hacer más enoiosa la división.

Vanas han sido las palabras de paz derramadas profusamente en aquel ambiente envenenado por antagonismos personales y bajas pasiones. Los elevados sentimientos de muchos compañeros socialistas, desechos de ver desaparecer este semillero de discordias y rivalidades, se han estrellado siempre contra la arbitraria presión ejercida por los dos bandos disidentes, sin lograr poner paz entre ellos.

Los compañeros pergaminenses, agenos a todas estas rencillas debieran tener el valor y la energía necesarios para purgarse de una vez por todas de ellos, y reorganizar la vida de la agrupación sobre la base de una sólida armonía y fraternidad.

Igual cosa deberían hacer las sociedades gremiales de Pergamino, é impedir la ingerencia en sus asuntos de éstos ele-

mentos de desorden, excluyéndolos enérgicamente y haciendo así más poderosa la paz y la solidaridad social, base del progreso de toda organización.

Los deberes que impone el socialismo a sus adeptos son, si se quiere, los de una completa despersonalización individual ante el interés y el beneficio colectivos.

Los socialistas deben, ante todo, mirar con profundo desprecio las vanidades de la popularidad que pueda conquistarles sus actos; y limitarse a obrar siempre dentro de un recto criterio de justicia, en el mayor beneficio de las colectividades obreras que forman y organizan.

Esa es la verdadera obra que les corresponde cumplir, y la que, cumplida, será dicho con verdad, generalmente en el seno de las organizaciones fundadas por ellos. Así esperamos también que lo hagan los socialistas del Pergamino, en pro de los ideales que sustentan y en beneficio de las organizaciones gremiales que han surgido bajo su dirección.

De un peón de cerco

Tucumán, Diaria, 26 1904.

Compañero Redactor de LA VANGUARDIA:

Bien seguro estoy que si la presente habría llegado a su poder antes de los acontecimientos que se han desarrollado en Cruz Alta, Vd. me hubiera tomado por embustero, diciendo que yo no soy más que una bolsa de mentiras....

Pero ahora, ¿cómo no me creerá si unos cuantos dueños de ingenios han violado el pacto del 27 de junio del año ppto., firmado en presencia del Gobernador, y por eso los estancieros puedan robar y trapear a gusto en el campo, donde no hay justicia, donde casi todos patronos, jueces paz ó comisarios son parientes, amigos y compadres?...

Nunca se podrá imaginar usted de qué picardías somos víctimas en el campo. Generalmente los patrones nos prometen de 20 a 25 pesos mensuales, comida, buen trato y arreglo cada mes. Pero una vez entrados al trabajo no tardamos en ver el engaño. Viene el capataz y nos da una tarea que difícilmente podemos hacer en el día. Preciso es que uno sea buen peleador para alcanzar a ganar los 25 pesos, sin guardar ni siesta ni fiesta!

Cada sábado nos dan uno ó dos pesos para mantener la familia; pero el arreglo prometido, ese viene a la Pascua ó a la Trinidad, y cuando no hay que esperar hasta la semana de los cuatro jueves!

Supongamos que un peón saca en el mes los 25 pesos redondos, con su kilo de carne y la puñalita de maíz. Tendrá que gastar, por lo menos, 10 centavos de pan, ó semita para tortilla, 10 de grasa, 10 de yerba y azúcar, 5 de vela, 5 de cebolla y ajito, 10 de cigarrillos, 10 de leña, y 10 para hilo, jarrón ó otras tantas chucherías que no dejan de hacer falta, lo que en suma hace una miseria de 70 centavos por día, ó sea 21 \$ mensuales. Al peón que gana los 25 \$ le queda 4 \$ para vestirse é, su compañera y sus hijos.

Pasemos al pago. En muy pocas casas se efectúa en dinero efectivo. La mayor parte lo hacen con fichas, vales ó libretas de proveedurías.

Ah!... compañeros!... Es entonces que se libran con nosotros a la más indigna y vergonzosa explotación....

Es entonces que en esas casas el comercio es un robo patentado....

Pero esa cuestión de la proveeduría, yo no la puedo tratar así de pasadas, con pocas palabras. Haré de ella el objeto de una próxima correspondencia.

Concluiré por decirle que ahora, varios patronos del sud, departamento de Río Chico y Graneros, han tomado la costumbre de adelantarse raciones, dando hasta cuatro y cinco de un golpe. En este tiempo de verano, es imposible conservar la carne, de modo que solamente un día por semana se podrá comer un plato sano y fresco en el campol.... Después no habrá más que andar buscando coisitas, desayunándose con chanchuta, lo mismo que un chachalero encarcelado, ó piteando charquitos como la calandria seductora y caprichosa....

Seguiré ocupándome del trato que nos dan y de la consideración que nos tienen. Hasta muy pronto se despide su compañero de infortunio.

PACO.

En obsequio del compañero E. Dickmann

Interpretando un sentimiento de general simpatía, varios compañeros han resuelto reunirse esta noche en la calle Méjico 2070, a las 8 p.m., a objeto de ponerse de acuerdo sobre la forma en que podrían significar al compañero Enrique Dickmann la satisfacción que sienten por la feliz terminación de sus estudios.

Los trusts y los obreros

Hé aquí como un articulista burgués analiza el efecto de los trusts sobre las condiciones de la clase trabajadora.

«Los trusts han cooperado a aumentar los salarios y a hacer más viva é intensa la producción.

«Para ellos es de una grande importancia asegurar la mano de obra por un tiempo determinado, alejar las huelgas que perjudicarían su imperio en el mercado y los intereses de los accionistas, hacerse simpáticas las grandes asociaciones obreras, y preocuparse, en fin, de la situación material de sus colaboradores, operarios y empleados, que, por medio de sus asociaciones saben por su parte hacerse respetar debidamente y tutelar sus intereses.

«La constitución de un trust quiere decir en el primer momento clausura de talleres y licenciamiento de obreros; pero, por lo común, la fusión del capital trae consigo también la concentración de la mano de obra. Los obreros desocupados encuentran—especialmente en los Estados Unidos—donde la mano de obra es rara y cara—un empleo más inteligente de sus fuerzas; y esto por el fenómeno bien conocido de la creciente simplificación de las funciones de los obreros que, con las máquinas, pueden hacer todos los oficios casi sin aprendizaje. Hoy mientras la instrucción de los obreros aislados es perfectísima, la instrucción profesional de las masas obreras es rudimentaria.

«Por lo demás, los salarios han sufrido una creciente elevación desde la aparición de los trusts, y la desocupación, lejos de aumentar por el desarrollo que éstos han dado al maquinismo y por el perfeccionamiento de su administración, por el contrario, disminuye, disminuyendo también el horario.

«Los obreros americanos comprenden más que los europeos sus intereses y haciendo especiales investigaciones, han demostrado que la organización actual capitalista é industrial de los Estados Unidos les ha dado positivas ventajas.

«La prueba está en el hecho que en los Estados Unidos sólo forman el poder político los trusts y sus representantes.

«Los obreros mismos tienden a organizarse por industrias—como en sub trusts.

«Las huelgas, tan frecuentes en los Estados Unidos, son menos numerosos en la industria trusteada que en la industria libre; y por otra parte, sus causas no son a veces cuestiones de salario, sino causas morales.

Según el autor los trusts obran en el sentido del interés general porque aseguran a los obreros salarios más elevados y un trabajo más continuado entendiendo también que hacen más armónicas las relaciones entre el capital y el trabajo.

En este sentido erróneo, lo han entendido también muchos economistas burgueses, pero la verdad es que, sus resultados son más bien los de hacer más distintivos los caracteres antagonicos del capitalismo y salariado.

Sin embargo, algunas de las consideraciones que se hacen, no dejan de ser dignas de ser tomadas en consideración y avaloradas debidamente.

Jira del comp. Palacios

SALDRÁ EL 9 DE FEBRERO

Para esta fecha ha sido fijada definitivamente la partida del compañero Palacios. Hé aquí el itinerario de su viaje:

Azul—Olavarría—Coronel Suarez—Bahía Blanca—Pringles—Tres Arroyos—Raucho—Necochea—Ayacucho—Tandil—Las Flores.

Estas localidades serán avisadas, con la debida anticipación por el compañero Palacios a medida que la jira se vaya realizando.

Posteriormente visitará también en viaje de propaganda los siguientes puntos del Oeste y del Norte de la provincia de Buenos Aires.

Lobos—Roque Perez—Saladillo—25 de Mayo—9 de Julio—Baradero—San Pedro—San Nicolás—Pergamino—Colón—General Arenales—Junín—Chacabuco y Mercedes.

Lo que se anuncia a fin de que, los Centros respectivos tengan el debido conocimiento.

La explotación capitalista

Se dice que el esfuerzo humano se hallaría en el vacío sino fuera por el capital. Vano error, principio insostenible dentro de los términos de la lógica. ¿Podría la minoría que acapara las riquezas sostener con el esfuerzo personal de su trabajo a la mayoría desprovista de capital? Fuera de duda que no. ¿Podría en cambio esta mayoría trabajar y producir para sus necesidades sin el factor capital? Ciertamente que sí. Luego sin el trabajo del obrero, todo el oro, todas las piedras preciosas, todos los bienes muebles é inmuebles, que darían reducidos a cero. El obrero podría trabajar la tierra, extraer minerales, edificar ciudades, producir toda clase de manufacturas prescindiendo en absoluto del dinero. Para demostrar que éste es un factor convencional, y esto no sería nada si ello no fuera la causa de todas las crisis, bastaría que el trabajador empleara su esfuerzo en producir para sus solas necesidades y las de su familia.

Se dirá que esto no es posible, porque el capitalista, el proletario, el hacendado y sus propiedades, sus haciendas y sus fábricas. Aquí está, lisa y llanamente, la usurpación, que se ampara en los derechos adquiridos, en la sucesión, en la herencia

Supongamos, por un momento que la fuerza pública, dándose cuenta de que del pueblo es hija y de que en el pueblo se hallan sus hermanos, enfundase los fusiles y los sables y tendremos que los obreros proseguirán su labor sin usurpar ni un alfiler, practicando el santo y hermoso principio de vivir con el sudor del rostro y no a costa del sudor ajeno.

No es necesario por tanto esforzarse demasiado para evidenciar que si el capital es estéril sin el trabajo, en este y solo en este radica el verdadero capital. Ni la moneda existiría si no hubiera obreros que la fabricasen!

Es muy común el oír asegurar que nadie puede llegar a la condición de rico con el producto de su trabajo y de su honradez.

Esta aserción pueden confirmarse matemáticamente. El hombre dotado de mayor talento é inteligencia, de más iniciativas, de más constancia y aún de potentosa laboriosidad, jamás llegaría a formarse un patrimonio, jamás, sin el concurso de sus semejantes, concurso que constituye la explotación que de los servicios ajenos hacen los ricos para su propio beneficio, podría formar un capital.

Si el negociante hubiera de lavar y planchar la ropa de su uso, condimentar su sustento, hacerse su traje y, sus zapatos, limpiar su casa; hacer en suma todas las manipulaciones que otros hacen para él, no dispondría del tiempo necesario para intervenir en sus negocios ni formar parte de empresas productivas. Si este mismo negociante, no dispusiera de empleados, corredores, agentes, intermediarios, que hiciesen y facilitasen todas las operaciones inherentes a sus cálculos, éstos saldrían fallidos.

Objetarán los enenigos de, estos «sanguiñarios» argumentos, la remuneración que dispensan a los que les prestan su cooperación, objeción inaceptable si se tiene en cuenta que el negociante, el rico, retribuye con la menor parte el trabajo de los otros y guarda para sí la mayor, la parte del león. ¿Su solo trabajo alcanzaría nunca la suma del trabajo de los demás?

Todos los tratados de economía están contestes en la ventajas que reporta la subdivisión de cualquier labor, ¿por qué entonces, ha de guardar para sí el máximo de beneficio quien contribuye con el mínimo del esfuerzo?

Añadirás que debe ser mayor la recompensa del que asume la dirección suprema de un negocio, fruto de su inteligencia más privilegiada, y a esto contestaremos que la idea más feliz, la concepción más grande, permanecería improductiva y hasta ignorada, si los obreros no la pusieran en ejecución con la cuota parte de su trabajo material y la inteligencia que este requiere. Aún se dirá más: se hablará de los gravámenes que en forma de impuestos, gabelas y contribuciones, pesan sobre el rico, el fabricante y el hacendado, y admitiendo que sean desproporcionados ó excesivos, ¿cuánto más no lo serán para el obrero en la medida, de sus alcances y de sus medios?

Exclamarán, en resumen, que las leyes de la demanda y de la oferta son libres y que nadie tiene obligación de trabajar por un precio ó condiciones no conformes a su voluntad, pero protestaremos contra esa mentida libertad que ciñe la facultad de pedir al capricho del que da, protestaremos contra los obreros que por no ceder una pequeña parte de sus beneficios usurarios llegan á invocar la interdicción de la fuerza pública, protestaremos contra los ricos y negociantes que gimeoteando eternamente que los negocios van mal, ensanchan estos, adquieren terrenos y propiedades y duplican de año en año su capital, protestaremos de esos viciosos planiferos á quienes mola el ruido de una huelga porque turba un instante la continuación de sus placeres, protestaremos contra los que se duelen del aspecto sombrío que dan las huelgas á esta ciudad, de muy alegre y jovial, olvidando que no lejos de los alcázares de los ricos están los conventillos de los pobres, protestaremos de los nuevos «Paros del país de las vacas y de la altivez criolla», que guardando las gordas para sí, apenas si dejan comer las fiacas; protestaremos contra los que en las kermeses; funciones teatrales y otras fiestas, so pretexto de filantropía, gastan en su goce las tres cuartas partes de lo que se recauda dejando al pobre la limosna de lo restante; protestaremos contra los que atribuyen á las huelgas el número de chiquillos infelices que alargan sus manecitas implorando un óbolo, atraídos, como las mariposas al fuego, por el destello de riqueza que despiden las facetas de los brillantes que adornan á las demás, protestaremos contra los que no aceptan lo que llaman imposiciones de las sociedades obreras de resistencia por querer ellos imponerse con autocracia y sin oposición y protestaremos, en fin, contra los que holgando todo el año encuentran inusitada la huelga de un solo día.

ANTONIO BERGA.

DONACIÓN de obligaciones de LA VANGUARDIA diario á favor del Partido.

Centro Circunscripción 2ª.....	11
Centro Circunscripción 18.....	7
A. M. Gimenez.....	6
L. B. Insua.....	7
P. G. Porcel.....	5
D. de Armas.....	2
J. Sartori.....	2
R. A. del Rio.....	1

Donado para revender á beneficio del fondo de LA VANGUARDIA diario de «Un lector del periódico» 1 palco y 4 entradas para la fiesta que se dará el 11 del corriente en el teatro Apolo.

Donado en dinero—Sociedad Constructores de Carrus 5 pesos.

Aviso

Los suscriptores y agentes del Interior y Exterior deben enviar los abonos del tercer trimestre antes de finalizar el corriente mes. En caso contrario será considerado como una negativa a seguir recibiendo el periódico y en consecuencia será suspendido el envío.

A los suscriptores de la capital se les pide dejar algún encargado en su domicilio para efectuar el abono, a fin de evitar viajes inútiles a los cobradores. Los que no querían que estos pasen por sus casas, deben pagar en administración antes de finalizar el mes.

de fraudados y se vio obligado a pagarle lo que le adeudaba.

En vista de esto, la sociedad de miembros cree debe llamar la atención de los compañeros sobre este individuo, a fin de que estando al cabo de sus procedimientos, se precaban debidamente.

Herraderos—Mañana domingo a las 8,30 de la mañana celebrarán asamblea en su local Azucénaga 261.

Boycott levantado—La Sociedad General de Tabaqueros, debido al convenio efectuado con los dueños de la cigarrería «La Gencrosa», ha resuelto levantar el boycott que pesaba sobre los productos de dicha casa.

Las marcas que dejan por dicho acuerdo de estar boycottadas son las siguientes: «La Gencrosa», «Divas», «Venus» y «Cometa reformados».

Unión Gremial Femenina—La sección central celebrará asamblea mañana a las 2 de la tarde, en su local Méjico 2070. Se recomienda puntual asistencia.

INTERIOR

PARANÁ—Es probable un levantamiento huelguista de parte de los obreros de Puerto Nuevo, organizados por la Federación O. E. R. de la palma de carnosidad. Desea hacer los mismos como los que hacen los patronos. El pago se hace ahora mensualmente y por bonos descontables en un 25 por ciento; estos bonos son cobrados en una cantidad del puerto, que demás está el decirlo, tiene sus estrechos lazos de parentesco con los que dirigen las obras.

—Los *Vicarios de Dios* en Paraná, han emprendido una campaña de propaganda anti socialista en extremo entusiasta y profunda (7), lanzando desde las sombras misteriosas de su círculo y por medio del célebre pasquín «El Obrero», importante órgano oficial de nuestro clero, improperios y calumnias, único medio legítimo de sacar la careta a los hipócritas socialistas y anarquistas, según sus propias expresiones. No obstante esto, se llamaron al silencio, no ha mucho tiempo, cuando Lorenzo Baudaraco, de la Federación Obrera, les desafió por el diario «La Razón», a que esclarecieran ciertas sombras echadas sobre su nombre, prometiendo llevarles a los Tribunales; pero, se escaparon por la tangente, como están acostumbrados a hacerlo, dando disculpas ridículas en extremo.

—El 25 del pasado diciembre se reunieron los estibadores de B. Grande resolviendo pedir a la casa Dreyfus el reconocimiento de la sociedad. Habían convocado a los obreros de las canteras (con el objeto de fusionar las dos sociedades pero como estos últimos se encuentran todos trabajando en el campo, la convocatoria no dio resultado.

El domingo último celebraron asamblea general las dos sociedades en el local del Centro Socialista, acordándose, entre otras cosas, el envío de una nota a la recién formada Sociedad de Estibadores y anexos, con el objeto de acordar a los socios las condiciones en que se debe trabajar este día en B. Grande; pues la fusión de estas dos sociedades ha sido imposible.

—Las condiciones que se han acordado hacer por parte de la sociedad cosmopolita son: 6 horas diarias a \$ 350 para los promeseros y se debe trabajar los días domingo, feriado y trabajo de noche. Se sabe positivamente que las casas de Dreyfus, Gittardi y Magasanik y Birch aceptarán este arreglo tan pronto como les sea presentado el pliego de condiciones.

—Por renuncia del tesorero del Centro Socialista ha quedado este cargo desempleado provisionalmente por el vocal, ciudadano A. Masjoan Garay.

—Es muy posible una división en la sociedad cosmopolita de Canteros y obreros de B. Grande, con el objeto de constituirse en dos sociedades autónomas, una de canteros y otra de obreros de B. Grande. En caso de esto se lleve a cabo, se adherirán inmediatamente a la Unión G. de Trabajadores.

—Se hacen activos trabajos por la formación de tres sociedades gremiales y para que tenga mayor éxito la recepción del compañero Repetto.

Se comenta favorablemente las intenciones de la mayoría de hacer de LA VANGUARDIA un diario, aun cuando para ello se suspendieran algunas otras publicaciones poco importantes, y se piensa que este Centro concurrirá con su voto en este sentido.

SAN PEDRO—En la asamblea última del Centro Socialista se resolvió dar una serie de conferencias.

—Se nombró correspondal de «La Unión Obrera» al comp. J. Segura.

—Para reintegrar la C. D. se nombró al compañero A. Herrán, y a M. Espinola para revisor de cuentas.

—El Centro C. de Trabajadores, celebrará asamblea mañana domingo por la noche, por no haberla podido realizar el domingo pasado.

—Con motivo del fallecimiento de un socio del Centro C. de Trabajadores, fue suspendido el trabajo en el embarcadero. El martes por la mañana no menos de 140 consocios acompañaron los restos del infelizmente fallecido compañero a la última morada.

JUNÍN—Se postergó para el sábado 14 de Enero la función en el teatro Italiano a beneficio de la biblioteca.

LA PLATA—Mañana, asamblea general del Comité en el local social, 49 n.º 432, a las 8 p.m.

Orden del día: acta, correspondencia, balance, socios nuevos, renovación de la junta, conferencia; Cúneo, varios.

Se ruega puntual asistencia a los compañeros.

La sociedad Empleados de Tranvías alcanzó una victoria sin tener que ir a la huelga; obtuvieron jornada de 10 horas, útiles y vestuario por cuenta de la empresa y pago aparte de horas extraordinarias. Lo que pedían por adelantado y prepararse a otras reivindicaciones.

—Los constructores de carruaje han presentado un pliego reclamando las 8 horas y aumento de salarios.

—Ingresaron al Comité: C. Galletti, M. Novich, T. Pontiroli, B. Marguati, V. Riccitti, E. López y Luisa N. de Grotta.

ROSARIO—Asamblea del Centro mañana a las 8 p.m.

—La comisaría 3ª que detuvo al compañero Arcelli por repartir manifiestos, le ha vendido la libreta del Partido, y a pesar de repetidas reclamaciones se ha negado a devolverla.

ROQUE PEREZ—La asamblea efectuada el domingo fue poco concurrida. La mayor parte de los compañeros se encuentran ausentes trabajando en la cosecha.

Se nombró una comisión de tres socios para estudiar el modo de realizar el proyecto propuesto por el Centro Socialista

del Saladillo de formar una confederación territorial.

El Centro de esta localidad destinó 10 \$ para acciones de LA VANGUARDIA diario, y otro tanto 6 algo más se recogerá de la suscripción voluntaria. En la asamblea del domingo se obtuvo 9 \$ y ésta quedará abierta hasta el lunes 9 de enero.

—Buena impresión ha causado aquí la noticia de que el comp. Palacios yendrá a ésta en breve.

—Proximamente este Centro dará principio a los trabajos para formar una biblioteca.

CÓRDOBA—El miércoles 21 el anarquista Vazquez dió una conferencia sobre el tema «Organización y aspiración de la F. R. O. A.»

Desde el principio no tuvo más que insultos contra la Unión General de Trabajadores, el partido socialista y contra los obreros de esta localidad, los que no le han llevado el apunte.

El comp. Pinto, que se encuentra en ésta le rebatió punto por punto las falsas acusaciones que hizo contra la Unión, y el comp. Hernández los ataques que hizo a los de la localidad.

El público aplaudió calorosamente las palabras de Pinto y Hernández.

—El domingo 25 del mes pasado el Centro dió otra conferencia sobre «Diferencia filosófica del socialismo y del anarquismo» por los compañeros Roura y Hernández los que estuvieron muy acertados.

—El martes 27 de diciembre, el comp. Pinto dió otra sobre «Política socialista y política crolla».

En ninguna conferencia bajó el público de 600 personas.

MORÓN—Sociedad Cosmopolita de Trabajadores—Mañana domingo un compañero dará en el local de esta sociedad una conferencia sobre Alcohólo, con proyecciones luminosas.

—Se ruega a los compañeros que tengan en su poder libros de la biblioteca los devuelvan a la mayor brevedad.

—Los que no están al corriente con la caja social deben hacerlos.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

Sesión extraordinaria del 3 de Enero de 1904

Presentes: Coni, Cúneo, De Armas, Lórenzo, Repetto, Vidal—Ausentes: Mantecón (con permiso); Galletti y Schaeffer, sin aviso.

Se acuerdan 30 pesos para ayudar al sostenimiento de la huelga de alpargateras.

—El comp. Sertori dona 2 acciones de LA VANGUARDIA y 11 el Centro de la 2ª.

—El comp. Conlon, de C. Suarez, contesta el voto general.

—El Centro de la 1ª envía 10 pesos para los gastos del paro general.

CAPITAL

Circunscripción 2ª (Corrales)— En la última asamblea se acordó hacer donación al partido de 11 acciones de LA VANGUARDIA diario de que era poseedor el Centro.

Se acordó reanudar las conferencias semanales suspendidas temporalmente a causa de la huelga de Curtidores. Estas tendrán lugar los días viernes.

—Se integró la comisión con los comp. D. Guaragna, D. Marinoni y C. Cazenave como revisador de cuentas.

—El viernes 13 hablará el comp. Troise, a las 8 p.m.

Circunscripción 3ª (B. al Norte)—Lriarte 523.

El viernes próximo habló el comp. Cernadas ante numeroso público, sobre el tema: «Origen de las especies y evolución orgánica». La conferencia fue ilustrada con proyecciones luminosas. Fue muy aplaudido.

—Proximamente el mismo compañero dará otra conferencia en nuestro local sobre «El origen del hombre», también con proyecciones luminosas.

—En breve el comp. Arraga dará en un vasto salón de la localidad una conferencia sobre: «Criminalidad y Socialismo». Oportunamente se designará el local.

—Celebrará asamblea mañana domingo 7 de enero con la siguiente orden del día: acta, correspondencia, socios nuevos, balance, reintegración de la comisión, subcomités, fiesta a beneficio de las tejedoras, varios.

Se encarece puntualidad.

—Ha sido expulsado del 2º sub-comité el ciudadano Mauricio Santangelo por haber estafado dinero y libros.

Circunscripción 4ª (Boca)— Se avisa a todos lo que tienen boletos de la gran rifa que este Centro ha puesto en circulación a beneficio de LA VANGUARDIA diario, consistente en un retrato al óleo del compañero A. L. Palacios, que el sorteo ha sido transferido para el domingo 26 de febrero próximo, a las 3 p.m., en el local del Centro, Almirante Brown 1178. El cuadro mide m.125 por 1, y puede verse en la ventana del Centro socialista, Alm. Brown 1178. Son 2000 números a 0,50. Los compañeros y Centros que quieran vender los que faltan pueden solicitarlos.

Boycott—El Centro Socialista recomienda a todos los trabajadores en general no compren la *Pastrina degli Italiani* ni se surtan de artículo alguno en las casas de comercio que la compren; igual procedimiento deben hacer con los vendedores de diarios.

Circunscripción 5ª (Flores)— Debido al mal tiempo no se realizó el domingo la anunciada conferencia.

Hoy sábado 7 a las 8,30 p.m., habrá una importante asamblea. Se pide la mayor puntualidad.

Orden del día: acta, movimiento de socios, balances, informe anual, velada, asunto financiero, varios.

—El domingo 1º a las 3 de la tarde se reunió en el local del Centro el gremio de jardineros, socios y anexos a objeto de constituir una sociedad, notándose mucho entusiasmo. Mañana volverán a reunirse en el mismo local, para lo que se ha hecho mucha propaganda. Hora, las 3 p.m.

—Mañana domingo a las 8 p.m. habrá conferencia pública; hablará el comp. José Fernández sobre cuestión social.

—El lunes a la misma hora reunión familiar.

—Este Centro pone a disposición de las sociedades obreras y otras, su espacio local por los siguientes precios: velada y baile \$ 18; Soirée \$ 13; Matinée \$ 8; reuniones gremiales, convencionales.

Circunscripción 6ª (Almagro)— Celebrará asamblea extraordinaria el lunes para tratar asuntos de gran importancia.

—Hoy sábado se realiza la fiesta en colaboración con el sub-comité de la 9ª circunscripción en el salón Progreso de Almagro, Venezuela 3644.

—Véase el programa, correspondiente que se publica en el lugar de la 9ª.

—Se hace saber a los socios de este Centro que todos los viernes de 8 a 10 p.m. se celebran reuniones familiares.

Circunscripción 8ª (San Cristóbal Norte)— Para allegar recursos a la caja del Centro se ha resuelto celebrar una importante fiesta y rifa el 21 del mes corriente en los salones de la Tipográfica, San Juan 324. Se pondrá en escena el hermoso drama social *Artrés de la vida* y la comedia *Zapatero Art Nouveau*, que desempeñará el cuadro dramático Unión Socialista. El discurso de apertura está a cargo del comp. F. Cúneo.

Las invitaciones y programas pueden ser retiradas desde el primero de enero de la secretaría Rioja 1319.

—Las clases de dibujo continúan los lunes, martes, jueves y viernes de 8 a 10 p.m.

Circunscripción 9ª (Babwinera Oeste)— En la última asamblea se resolvió la fusión del sub-comité con el Centro desde el 1º de Febrero, debiendo entrar el sub-comité los útiles de secretaría antes de esa fecha.

Se integró la comisión con los compañeros A. Spina y C. Berra, en reemplazo de los dos miembros que renunciaron.

—Esta noche se celebrará, de acuerdo con el Centro de la 6ª, una fiesta en el salón del Progreso de Almagro, calle Venezuela 3644.

Programa: Himnos, cantos criollos, «La Vivarona Teresa», Conferencia por Mantecón, Sinfonía, Estreno de la obra «Fiesta del Trabajo», Estreno del monólogo «Miserables, Baila familiar». En el intervalo se sorteará la rifa.

Entrada 1,20 \$. Señoras y niños gratis.

—Mañana domingo 8 patrocinará este Centro una importante conferencia a las 2 p.m. en el local de la Sociedad XX de Setiembre, Alina 2870.

—Hablarán los compañeros Salomonte, F. Cúneo y A. J. Torcelli, sobre la diferencia de nuestro Partido y demás partidos burgueses.

—Se avisa a los compañeros, que la secretaría del Centro está abierta todas las noches de 8 a 10 p.m. Un miembro de la comisión atenderá la biblioteca y demás asuntos.

Circunscripción 10ª (Centro S, Obrero)— Hermosa en todos conceptos resultó la fiesta de año nuevo. Una gran ton urriencia animó el festival, y la más completa alegría reinó durante toda la noche.

Bellísima fue la conferencia de la compañera Gabriela Coni, que mereció calurosos aplausos.

Los números premiados en la rifa son los siguientes: 19, 413, 236, 395, 148, 316, 95, 342, 286, 141.

Los agraciados pueden pasar a recoger los premios todos los días de 8 a. m. a 10 p.m.

—Este Centro celebrará asamblea ordinaria el 9 de enero próximo a las 8 p.m. Orden del día: acta, balance, correspondencia, honrar a 4 miembros para integrar la comisión directiva y 3 revisadores de cuentas, donación de las acciones de LA VANGUARDIA diario al Partido, varios.

Circunscripciones 12ª y 13ª (Concepción y Monserrat), Calle Saíta 557.

Asamblea hoy sábado a las 8 p.m. en el local social. Orden del día: acta, balance, correspondencia, informe, socios nuevos, nombramiento de la C. A. y de la R. de Cuentas, varios.

Se recomienda puntual asistencia a los adherentes de este Centro, pues los asuntos a tratarse son importantes.

Circunscripción 14

Este Centro en unión del de la 20ª darán una fiesta a beneficio de la Escuela Popular de Morón. A este objeto los compañeros de los dos centros celebrarán asamblea el miércoles próximo, no habiendo por este motivo conferencia ese día.

—Se avisa a los compañeros que la biblioteca cuenta con un regular número de volúmenes, los cuales están a su disposición, así como la secretaría del Centro está abierta todas las noches de 8 a 10.

—Este Centro en su asamblea última resolvió contribuir con \$ 10 a sufragar los gastos ocasionados por el paro general.

Circunscripción 18ª (Las Heras)

Asamblea el lunes 9 del corriente a las 8 p.m. Orden del día: acta, correspondencia, balance, subcomité, informe varios. Se encarece puntual asistencia.

El viernes 23 disertó P. Cernadas sobre el programa del socialismo. El viernes 30 habló Troise sobre el mismo tema.

—En el sorteo de acciones para comprar sillas fueron agraciados los números 1, 7, 16, 18 y 34.

—En la última asamblea se ha resultado contribuir por ahora con \$ 10 a los gastos del paro general, y donar 6 acciones de LA VANGUARDIA.

Este Centro dará esta noche, en el salón Gazeón 1150, un beneficio para LA VANGUARDIA diario. He aquí el programa:

Himnos, discurso por el comp. J. Arraga, canzonetas napolitanas, *El Relojero*; declamaciones, *La Hija del Fiscal*, baile familiar.

—Miente *La Prensa*—Este Centro protesta contra la noticia publicada en *La Prensa* la cual dice que nosotros nos ocupamos de arrojar piedras a los vecinos cuando por el contrario es uno de éstos el que nos arroja piedras toda vez que se realizan reuniones o fiestas.

En la comisaría 3ª se ha levantado un sumario en el cual se comprueba que las piedras son arrojadas por dicho vecino.

—Habíéndose presentado varios compañeros en la redacción de «La Prensa» con una nota para que desmintiera dicha noticia, este diario se negó a publicarla.

—Este Centro avisa a las sociedades gremiales que alquila piezas para secretarías de socios reducidos. El salón para fiestas a ofrece con la siguiente tarifa: para sociedades gremiales, de noche \$ 20, matínee \$ 10; sociedades de otra índole, cinco pesos más.

Circunscripción 19ª (Pilar)— El lunes 7 de enero habrá asamblea a las 8 p.m. Orden del día: acta, correspondencia, balance, varios.

Circunscripción 20ª (Socorro)

Este Centro, en unión del de la 14ª dará un festival a beneficio de la Escuela Popular de Morón.

—El Centro Socialista avisa que ha editado en folleto (5000 ejempl.) la conferencia del comp. Manuel Ugarte LAS IDEAS DEL SIGLO. Precio 10 ctvs. A los centros que tomen ejemplares para la propaganda se les hará un 20% de descuento.

Todo pedido hágame acompañado de \$ 1

Asociación O. de Socorros Mutuos— Esta asociación celebrará asamblea general ordinaria el domingo 15 de enero, a las 3 p.m. en su local Méjico 2070 para tratar la siguiente orden del día.

Acta, balance, informe de la J. A., nombramiento de 5 titulares y 5 suplentes de la junta, 3 revisadores de cuentas y el jurado, informe de la comisión cooperativa, varios.

Se recomienda a los socios puntual asistencia.

APARECIÓ

ALMANAQUE

DE

LA VANGUARDIA

El ejemplar vale 50 centavos, 10 ejemplares \$ 4, 100 ejemplares \$ 30.

Aclarando

El ciudadano Dante Garfagnini, nos escribe desde Génova, pidiéndonos la inserción de una carta en que destruye las imputaciones que pretende le han sido hechas por el comp. Cúneo en una conferencia.

Con agrdo hacemos presente que la publicación de LA VANGUARDIA en que se hacia la versión de la conferencia de Cúneo, no dice nada de absolutamente ofensivo para el ciudadano Garfagnini, de quien sólo se cita el que haya recibido la suma de 100 pesos que le fueron donados; no así del ciudadano Terrile, quien ha sido reconocido por todos como el único y verdadero defraudador de los fondos de la sociedad de mecánicos.

Creemos así dejar satisfechos los deseos del ciudadano Garfagnini.

Notas extranjeras

SUIZA

CONGRESO SOCIALISTA

En Zürich celebró el 20 de noviembre del año ppdo. su Congreso el partido socialista suizo.

Asistieron 230 delegados de 185 agrupaciones, representando 20.000 afiliados.

El objeto principal del congreso fue dar un nuevo programa mínimo, más en armonía a las condiciones especiales del país, asunto que llenó por completo todas las discusiones en las sesiones efectuadas.

En la ciudad de Zürich coinciden algunas fechas memorables para el proletariado suizo; así en 1840, los comunistas Weitling, Peröbel y Treichler hecharon las bases para el primer programa socialista; en 1890 se fundó allí una asociación de trabajadores, que en 1890 fue la primera sección suiza de La Internacional; en 1888 un congreso socialista organizó en partido a las agrupaciones dispersas, y actualmente, en 1904, otro congreso en Zürich, les da un programa definitivo que les servirá de bandera de combate.

ALMANAQUE DE LA VANGUARDIA

Se han recibido las siguientes listas que cierran la suscripción:

Suma anterior \$ 626,40 — R. Burgos 0,50 — Lista 811, L. Lombardi 8 pesos — Lista 229, J. B. — Lista 112, F. J. Echevarria 4 — Lista 431, J. Giffanti 2 — Lista A. Kühn, 8 — Lista 410, J. Ferazzo 1 — Lista 362, J. Cavalieri 4 — Lista 688 — Centro Socialista del Uruguay 8 — C. del Rosario 20 — Lista 847, Centro Morón 20 — Yarela, 4 — Lista 26, D. Lirros 4 — Lista 186, B. Reina 1,50 — Lista 229, Mantecón 7,50 — Lista 164, J. Real 0,50 — Lista 295, Díaz 1 Venta en administración en diciembre, \$ 68 Total general: 790,40.

CAJA DEL PARTIDO

BALANCE DE OCTUBRE DE 1904

Entradas:		
Saldo anterior	599,55	
1062 cuotas de la Capital a 0,10	106,20	
1140 cuotas del interior a 0,50	570,00	
3 cuotas socios directos	1,50	
159 libretas	31,80	
De Pergamino, para delegados	20,00	
De Posadas, para delegado Congreso Rosario	22,86	
Donación de Hummel	6,00	
Suma	843,71	
Salidas:		
2000 libretas del Partido	130,00	
10000 ejemplares de los Estatutos	125,00	
Gastos de secretaria, alquiler etc.	25,00	
Saldo secretaría	50,00	
Gastos delegados	61,88	
Muebles y útiles	58,20	
Para huelgas	60,00	
Correspondencia	8,56	
Saldo para Novbre	327,57	
Suma igual	843,71	

Dgo. de Armas, tesorero.

Vº Bº—M. Bustelo, P. G. Porcel.

PERSONAS BUSCADAS

Rosa Perez, domiciliada en San Pedro, F. C. B. A. y R., desea saber el paradero de su padre Rosendo Perez y de sus hermanos Francisco, Abelino y Manuel Perez.

BOYCOTT

á «La Patria degli italiani»

DIARIO DE LA CAMORRA.

